

宮島新田の馬頭観音

ばとうかんのん

話してくれた人 佐野忠作さん（宮島新田）

田子浦地区の宮島新田に、馬頭観音を祭る小さな觀音堂があります。馬頭観音は、馬を初めとした生き物の靈を救う仏様です。市内には多くの馬頭觀音があり、農業を通じた人と動物との深いかかわりがわかります。

つくれ講

昔ほどこの村にも“つくれ場”と呼ばれる共同の作業場がありました。つくれ場というものは、農家の仕事を手伝う馬や牛の足のつめがささくれだつてしまつので、それを切るな

どして足を直す場所でした。
宮島新田のつくれ場では、いつのまにかりか、馬頭観世音菩薩を祭り、農家を手伝つて

昭和六十二年七月五日号



くれる馬の供養をむねよづりなつました。そして、馬や牛を餉つてくる農家で少しあつお金を出し合じ、「つくれ講」といふ集まりをつづらあした。つくれ講は、毎に作業をやり、夜はお酒を飲んでみんなで話をしたり、村の社交の場であり、農家の楽しみの一つでした。

ぴつたり觀音

まだ、この観音堂には、「ぴつたり觀音」と書かれた石碑があります。近所に住む佐野忠作さんは、「昔、ここにおじいさんの堂宇が住んでいて、子供が病気になると『なむ、ぴつたり。なむ、ぴつたり』と、痛いといふをなでてやる」不思議に治つたので、ぴつたり觀音といふ「そつだよ」と教えてくれました。また、堂宇のおじいさんが易をやつて、ぴたり、

ぴつたり觀音の由来を語りました。

手づくりのお祭りを

観音堂は、昭和一十七年に火事で焼けてしまい、馬頭觀音の碑も壊れてしましました。

その後、秩父（埼玉県）の四万部寺から馬頭觀音を、高野山から聖觀音を勧請して祭つてあります。

毎年六月十二日は、町内を挙げてのお祭りで、子供がみしや打か上げ花火、それぞれの班の出店などにぎわいます。区長の小井出さんは、「手づくりのお祭りが入りづくり、もちろんなるんじやないかな」と話してくれました。